

Autor:	Hermann Friedrich Kohlbrügge
Quelle:	Schriftauslegungen (5. Heft) 1. Mose 32–50 Fragen und Antworten zu 1. Mose 50

Warum ließ Joseph seinen Vater Jakob nach dessen Tode salben vierzig Tage lang?

In Ägypten bestand die Sitte, die Leichname vornehmer Leute einbalsamieren zu lassen und sie in einem den Körper des Verstorbenen eng umschließenden Kasten in einer Gruft aufzubewahren. So konnte man die Leiche viel tausend Jahre unversehrt erhalten.

Was zeigt das Benehmen der Brüder Josephs im 15. Vers?

Daß sie noch immer dieselben waren, dem Joseph mißtraueten, ihn trotz aller seiner Güte und Liebe nicht verstanden. Als Joseph ihre Rede vernahm, weinte er, tief ergriffen, über seine Brüder, tröstete sie aber gleich aufs freundlichste und beruhigte sie. Nachdem er noch lange unter seinen Kindern und Kindeskindern gelebt, starb er 110 Jahre alt. Zuvor hatte er von seinen Brüdern den Schwur genommen, daß sie seine Gebeine, wenn sie dereinst aus Ägypten ausziehen würden, mitnehmen sollten ins Land Kanaan.